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Aos vinte e cinco dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, 

reuniu-se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida 

Presidente Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE 

GEHM, consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 

2023. A Presidente declarou aberta a Sessão de nº 1957 e saudou a todos os presentes, e 

verificou-se a existência de quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores 

consoante a seguinte relação: CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI 

HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR SCHULER, MARLISE MARIA GRAFF, 

SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO GROSS. A seguir a Presidente colocou 

para apreciação a Ata de nº 1956 do dia 18/09/2023 que teve seu conteúdo aprovado.  

 CORRESPONDÊNCIA: Convite para a solenidade em comemoração aos 50 anos da Escola 

Nelda no dia 27/09 às 19h. Convite para participar da comemoração dos 10 anos da 

Cooperativa – COOECAMPO no dia 28/09 às 9h30min. Convite para a Cerimônia de entrega 

da Medalha da 56ª Legislatura ao Sr. Celso Jorge, Luz da Lua no dia 26/09/2023 às 11h na 

Assembleia Legislativa do RS.  Of. Autarquia nº 16/2023 em resposta ao ofício nº 222/2023, 

informar que o reparo na pavimentação da Rua Capitão Pedro Cassel já foi executado. Ofício 

da Secretaria de Turismo, Desporto e Cultura informando que a atividade da Administração 

Mirim acontecerá no dia 16/10. Convite para o 2º Festival da Cachaça para solenidade de 

abertura no dia 06/10, às 19h30min no Núcleo de Casas Enxaimel. Of. Gab. nº 215/2023 em 

atendimento ao oficio 225/2023, informa que a Sociedade Teuto Brasileira de Bolão não se 

enquadra no artigo 160 da Lei Orgânica Municipal. Of. Gab. nº 214/2023 em resposta ao 

ofício 215/2023 sobre o Conselho Municipal de Agropecuária, informa que as reuniões 

ocorrem na segunda semana de cada mês nas instalações do Sindicato Rural, e seu Presidente 

é Eder Petry. Of. Gab. nº 212/2023 que encaminha para apreciação o PL 70/2023. Of. Gab. nº 

213/2023 em resposta ao ofício 207/2023. Of. Gab. nº 210/2023 em resposta ao ofício nº 

221/2023 sobre a empresa Replantec. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: Não teve. 

TRIBUNA LIVRE: Foi convidado o Secretário da Saúde, Sr. Marcelo para falar sobre as 

atividades da secretaria. Marcelo disse que a saúde é dividida em atenção básica e 

especializada, sendo que dentro da atenção básica (06 unidades básicas de saúde) tem médico 

pediatra, ginecologista, clínico geral, dentista, enfermeiros e técnicos de enfermagem. E 

dentro da atenção especializada, tem traumato, cirurgião geral (faz pequenos procedimentos 

cirúrgicos), fonoaudiólogo, nutricionista, psicólogo e psiquiatra, Falou que tem também a 

regulação municipal, setor responsável pelo agendamento de consultas e exames dentro das 

diversas pactuações que o Município tem com o Estado e outros Municípios. Falou sobre os 

agendamentos de exames, que são ecografias (está zerada a fila), colonoscopia e endoscopia e 

colcoscopia são custeados pelo Município, além dos demais exames que são agendados  
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conforme a pactuação e disponibilidade do Estado. Marcelo falou sobre a parceria de uma 

farmácia com a farmácia básica, sendo que no último quadrimestre teve 4.884 atendimentos 

na farmácia básica municipal e na farmácia parceira teve 879 atendimentos e 2.253 

medicamentos dispensados... sobre o centro de fisioterapia, disse que tem 04 fisioterapeutas 

atendendo, além de duas clínicas terceirizadas. Foram aumentadas as sessões de fisioterapia, 

neste ano, e no último quadrimestre foram feitas 7.766 sessões de fisioterapia. Falou que na 

saúde mental tem o CAPS, com cinco psicólogos e três psiquiatras que somam 40 horas, onde 

no último quadrimestre foram realizadas 2.126 sessões de psicologia e 1925 consultas de 

psiquiatria. Disse que no Pronto atendimento tem o clínico geral e pediatra. Já na Assistência 

Social tem a realização do cadastro único, atendimento a diversas demandas espontâneas e 

atendimentos agendados conforme a necessidade. Falou que dentro dessas demandas que são 

atendidas, tem grupos disponíveis para a comunidade (artes, reflexivo de homens, pais, visitas 

domiciliares) e cursos que foram ofertados. Disse que tem o CRM com atendimento de 

psicologia às mulheres vítimas de agressão, grupos para tratar dessas demandas, atendimento 

jurídico, massoterapia e acupuntura. Nos últimos anos a saúde realizou mutirão de 

atendimento de dermatologia, urologia, gastrenterologia e endocrinologia que são demandas 

de responsabilidade do Estado, que estavam represadas... falou que dentro da urologia, o 

Município contratou o exame de biópsia, para descartar ou diagnosticar o câncer de próstata, 

onde foi usado o aparelho de ecografia da saúde. Falou que foram realizados exames da parte 

cardiológica como halter mapa e teste de esteira que também são demandas do Estado...sobre 

a atenção básica, disse que com o novo financiamento do sus, é necessário fazer o cadastro 

individual de todos os pacientes dentro do sistema de saúde, a fim de justificar os gastos que o 

Município tem com a saúde, além de angariar novos recursos... Na assistência social são 

realizados cursos profissionalizantes para a população que se candidatou, como programação 

de TI, garçom, eletricista predial, marcenaria e carpintaria e curso de costura de calçados. 

Falou sobre a fomentação dos grupos de atividades físicas (necessário para não perder 

recursos do Estado) ... disse que conseguiu intensificar as visitas da dengue, que aumentará 

agora devido às chuvas para tentar diminuir ao máximo o número de casos... Marcelo falou da 

ampliação de duas UBS, Jacob Schneider e Jardim Panorâmico, também que solicitou um 

novo edital para cadastrar mais farmácias parceiras. Foi feito o consultório móvel (ônibus), 

devido uma necessidade principalmente das pessoas do interior que tem dificuldade para vir 

até a cidade para as consultas... Falou da Adesão à saúde na escola (programa de parceria 

entre saúde e educação) ... comentou sobre o Centro de Especialidades (teve início a obra) 

onde ficará o Pronto Atendimento, consultas de especialidades, farmácia e fisioterapia. 

Marcelo disse que a intenção é de fazer novos mutirões das demandas, além de aumentar a 

oferta de terapias integrativas... Referente a Vigilância sanitária, disse que será feito um 

mutirão nos terrenos para a prevenção da dengue, principalmente agora, depois das chuvas... 

Após as colocações do secretário, a Presidente abriu espaço para que os Vereadores façam as  
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suas perguntas. Volnei questionou sobre mais um médico no atendimento do hospital na parte 

da noite depois que o Mais Vida fecha (21h). Volnei disse que já havia solicitado o custo, que 

fica em torno de 57 mil ao mês e sugeriu talvez uma parceria entre os Municípios que são 

atendidos no local, ou talvez solicitar ao Estado... Marcelo disse que para aumentar mais um 

médico, precisa ser feita a negociação com os demais municípios (que fazem a utilização do 

serviço). Disse que hoje o Município repassa para o hospital o valor fixo de 228.721,31 e 

falou que estão abertos para uma negociação com o hospital, inclusive já conversaram com o 

diretor do hospital, e ele disse que não tem condições de aumentar em função do custo. Foi 

solicitado também que o diretor apresente formalmente o custo e depois conversar com os 

demais municípios para analisar a possibilidade. Ivanir agradeceu a pessoa do Marcelo 

dizendo que toda vez que precisou dele, sempre foi muito bem atendido. Sobre a fala do 

Vereador Volnei, disse que é um assunto que vem sendo discutido a mais tempo, e acha que 

não deveria ser só no turno da noite, de dia também (citou um caso que aconteceu no local 

durante o dia). Ivanir falou que teve uma conversa com o prefeito que lhe disse que 

provavelmente houve um erro de comunicação entre hospital e pronto atendimento, pois os 

pacientes poderiam ser remanejados para o pronto atendimento (como já ocorreu outras 

vezes)... Ivanir sugeriu que fosse reforçado junto ao hospital e também com o pronto 

atendimento sobre essa questão do remanejamento, para que as pessoas não fiquem por horas 

esperando atendimento. Marcelo disse que tem um grupo no whats formado com o diretor do 

hospital e com a enfermeira Valquíria, justamente para poder discutir esse tipo de situação, 

quando tiver alguma demanda no hospital que precise do auxílio do PA, tem toda a liberdade 

de ligar ou colocar no grupo... Marli acha que talvez seja a falta de comunicação entre os 

funcionários com a direção do hospital... Edio disse que nos últimos anos a saúde no 

Município melhorou muito, inclusive pelos mutirões que são feitos. Edio pediu para que fosse 

melhor esclarecido sobre a farmácia parceira e também sobre os exames especializados 

(biópsia e outros) se o Município possui algum convênio ou parceria e como funciona? Edio 

também perguntou como funciona o atendimento da oftalmologia (que tem muita reclamação 

sobre a demora) em Portão, como cirurgia de catarata. Edio também pediu que o Marcelo 

falasse sobre o atendimento da oncologia em Taquara, dizendo que segundo as pessoas 

melhorou. Marcelo disse que Portão é a referência para oftalmologia (220 municípios), e o 

cadastro do paciente é via central de regulação estadual, onde o paciente recebe o seu 

agendamento e autorização e vai até Portão, onde é atendido e onde são solicitados os exames 

(alguns exames são feitos lá) e depois, necessitando da cirurgia, o próprio médico agenda a 

mesma conforme a disponibilidade de agenda. Marcelo disse que já foi discutido em reunião 

com os secretários do estado sobre a demora, e tem casos que Portão não consegue solucionar 

com cirurgia, e fazem uma DITA (Declaração de Incapacidade Técnica), que é inserida no 

sistema de regulação estadual, e esta, agenda para outro local que tenha capacidade de 

atendimento da situação. Referente a oncologia, Marcelo disse que depois que passou para  
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Taquara, melhorou bastante (antes tinha uma fila de espera de mais ou menos 01 ano para o 

primeiro atendimento), sendo que o tempo de espera hoje é em torno de 15 dias (alguns casos 

são mais rápidos, outros demoram um pouco mais). Os casos que Taquara não tem condições 

de atender (Ivoti tem dois casos), vai para o Gercom, que é um sistema de regulação e o 

Estado agenda em outro local em que tenha a capacidade de agendamento. Sobre os exames, 

Marcelo disse a prefeitura custeia a ecografia, colonoscopia tem convenio com o hospital e 

são liberadas 7 por mês, endoscopia são liberadas 15 por mês e colposcopia que é um exame 

ginecológico, são 15 por mês. Marcelo disse que tem 300 pessoas na fila para o exame de 

colonoscopia (o Estado não tem referência) além de ser um exame caro, o Município está 

conseguindo custear 7 exames dentro do contrato com o hospital. Sobre biópsia, Marcelo 

disse que o Município contratou biópsia de próstata, das 25 amostras coletadas, 02 foram 

diagnosticadas com câncer precoce. A biópsia é feita dentro da especialidade, no caso se a 

especialidade é urologia, é encaminhado para lá e é coletado lá mesmo. Volnei questionou 

sobre o caso de uma paciente que está em casa com uma perna quebrada e precisa remarcar a 

consulta... Marcelo disse que foi uma orientação equivocada, dizendo que o Município vai a 

Porto Alegre, duas vezes por semana e os pacientes saem da consulta e já conseguem deixar 

agendada a próxima consulta e isso diminui bastante o serviço do servidor que vai até Porto 

Alegre, porque tem casos em que a agenda não está aberta no dia em que o paciente teve a 

consulta ou por algum outro motivo e também para a retirada de medicações especificas nos 

hospitais... Marlise agradeceu ao Marcelo por sempre atende-la logo, e disse que sua pergunta 

era referente aos exames e a oncologia, mas que já foi respondido... Fabiani parabenizou 

Marcelo pelo excelente trabalho, disse que trabalhou com ele durante quase quatro anos e 

sempre que precisou de ajuda para com as demandas da saúde foi atendida... Leonir também 

parabenizou Marcelo pelo excelente trabalho... Satoshi também parabenizou o secretário pelo 

bom trabalho... Marli questionou sobre o exame de eletro neuro de membros superiores, a 

quem compete esse exame? Marcelo disse que é um exame neurológico e compete ao Estado. 

Marli falou sobre a melhora dos atendimentos da oncologia, que melhorou muito... Marli 

perguntou o horário do atendimento da farmácia municipal, se tem atendimento durante o 

meio dia. Marcelo disse que tem a farmácia parceira que atende durante o meio dia, e por isso 

a farmácia básica fica fechada e até para fazer um teste de como fica e também em função do 

intervalo dos servidores. Marcelo disse que será aberto um novo edital, e falou que tem 

farmácia do centro que tem vontade de se credenciar e isso vai facilitar também. Marli 

agradeceu ao Marcelo por sempre atenderes muito bem, assim como toda a equipe da 

secretaria. Marli agradeceu por ele ter vindo e ter feito suas colocações e em ter respondido as 

perguntas dos Vereadores. Após as colocações do secretário da saúde, o Sr. Márcio Guth fez 

uso da tribuna, representando a comunidade para fazer as suas colocações. Márcio começou 

falando sobre a questão do tratamento de esgoto, sabedor que todo o loteador precisa fazer a 

sua estação de tratamento e também quando que será feito o restante do tratamento na cidade,  
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pois sabe-se que a água vem do subsolo... Além de ter a legislação que determina que até 2030 

o Município precisa ter 80% do esgoto tratado... também falou sobre as empresas prestadoras 

de serviços para a Autarquia que abrem os buracos e demoram muito tempo para fechar com 

asfalto os buracos abertos... Falou também do atendimento na Autarquia, das pessoas se 

sentirem mal ao sair... Márcio falou que está na rua todos os dias e vê a situação de buracos e 

valetas abertas... Satoshi parabenizou o Márcio pelo seu trabalho de fiscalização e pra dizer 

que estava com saudades dele. Volnei disse que acha a licitação válida, e que no papel está 

tudo certo, mas falta a fiscalização mais rígida (se não foi feito como está no contrato, cobrar) 

... Volnei sugeriu que assim que terminar os secretários, de convidar o Adriano a vir à Casa 

para responder aos questionamentos. Marli disse que assim que terminar os secretários, 

começa com os diretores, inclusive, disse que encontrou com o Adriano nesses dias, e o 

mesmo se colocou à disposição... Leonir também fez suas colocações dizendo que o que 

atrapalha também o serviço é o mau tempo, uma vez que a demanda é grande. Ivanir disse que 

concorda com o Volnei quanto a licitação, que tem que existir e veio para melhorar, até 

porque se não tivesse, iriam ser beneficiados os amigos... Edio também comentou sobre o 

tratamento de esgoto, que e algo que preocupa, de anos... falou que um tempo atrás havia 

solicitado emenda parlamentar para adquirir uma área para no futuro construir uma estação de 

tratamento de esgoto... A Presidente agradeceu a presença do Sr. Mácio e colocou a Câmara a 

disposição, também registrou a presença da Sra. Lidia, Conselheira Tutelar.   

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 70/2023 - Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício 

Financeiro de 2024.  

 2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 69/2023 – Promove adequação orçamentária no âmbito do Município de 

Ivoti e autoriza a abertura de crédito especial ao orçamento anual de 2023 no valor de 

R$241.184,22.  

3ª PAUTA - DISCUSSÃO 

Projeto de Lei nº 67/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 2.621/2011, que consolida 

a legislação municipal sobre a política municipal de proteção dos direitos da criança e do 

adolescente e dá outras providências. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano de Mobilidade Urbana. Esse projeto aguardará o 

retorno do Executivo informando se vai incluir no plano o Núcleo de Casas Enxaimel. 

Projeto de Lei nº 51/2023 – Autoriza a aprovação de projeto de regularização e dá outras 

providências. A pedido do Procurador do Município, esse projeto aguardará a Mensagem 

Retificativa do Executivo. 
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Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de 

direito real de uso (CDRU) para fins habitacionais. Esse projeto está aguardando o estudo 

social e a presença do beneficiário em tribuna. 

Projeto de Lei nº 64/2023 – Autoriza o Executivo Municipal a conceder Bolsa-Auxílio a 

alunos de Ivoti que frequentem o Curso Técnico em Agropecuária junto à Associação 

Evangélica de Ensino. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado 

por unanimidade. 

Projeto de Lei nº 69/2023 – Promove adequação orçamentária no âmbito do Município de 

Ivoti e autoriza a abertura de crédito especial ao orçamento anual de 2023 no valor de 

R$241.184,22. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por 

unanimidade.  

A Presidente perguntou aos demais Vereadores se concordam em transferir a sessão do dia 

02/10 para o dia 30/10, pois é provável que dois vereadores vão a Brasília na semana que vem 

(Marli e Edio). Sendo que a próxima sessão a princípio seria dia 09/10, mas como nesse dia 

tem um colega que tem compromisso, perguntou se todos concordam em fazer na terça, dia 

10/10, onde todos se manifestaram favoráveis. Marli também falou sobre a administração 

mirim que acontecerá no dia 16/10, e logo após será a sessão solene para a entrega do título de 

cidadão honorário. A presidente disse que pessoas estão pedindo academia de ginástica na 

praça ao lado da pista de bicicross, assim como tem em várias praças do Município. Marli 

também comentou sobre os dados da covid, que não estão fechando com a realidade (disse 

que não é culpa da secretaria da saúde), e disse que tem conhecimento de três pessoas com 

covid e a Prefeitura não recebeu nenhuma. De janeiro até agora foram computados 376 casos 

de covid. Referente a dengue, disse que não teve nenhum caso novo (903 casos de janeiro até 

agora). 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: Não teve 

A Presidente declarou encerrada a sessão e convocou a todos para a próxima no dia 10 de 

outubro, às 18h30min. E para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária 

do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos 

senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


